

## SITZUNGSVORLAGE

Gremium **Gemeinderat**  
öffentlich am 22.10.2018

Drucksache Nr. **2018/214**  
Federführung Tiefbauamt  
Sachbearbeiter Peter Ritter  
Stand 28.09.2018  
Aktenzeichen 818.41  
Mitwirkung

### **Beitritt der Gemeinde Vogt zum Zweckverband Haslach-Wasserversorgung Zustimmung der Stadt Wangen im Allgäu**

#### **Beschlussvorschlag**

Der Gemeinderat der Großen Kreisstadt Wangen im Allgäu stimmt der Aufnahme der Gemeinde Vogt zum Zweckverband Haslach-Wasserversorgung zum Stichtag 01. Januar 2019 zu. Herr Oberbürgermeister Michael Lang und Herr Ortsvorsteher Roland Gaus werden ermächtigt, den entsprechenden Beschlüssen, wie Grundsatzbeschluss, Änderung der Verbandssatzung und der Wasserversorgungssatzung zuzustimmen.

#### **Sachdarstellung**

Die Große Kreisstadt Wangen im Allgäu ist Mitglied beim Zweckverband Haslach-Wasserversorgung mit Sitz in Neukirch. Der Zweckverband versorgt etwa 18.000 Menschen mit Trinkwasser in den Gemeinden Meckenbeuren, Neukirch und Tettwang im Bodenseekreis, sowie Amtzell, Bodnegg und Wangen i.A. im Landkreis Ravensburg. Außerdem hat die Haslach-Wasserversorgung seit einigen Jahren die technische Betriebsführung für die Gemeinden Grünkraut (ca. 3.000 Einwohner) und Vogt (ca. 4.500 Einwohner) übernommen. Aktuell wird ein neues Trinkwasserverbundsystem zwischen Amtzell und Vogt errichtet und die Gemeinde Vogt möchte nun die Aufgabe der Trinkwasserversorgung komplett an die Haslach-Wasserversorgung übertragen und ab 01. Januar 2019 Mitglied beim Zweckverband werden. Damit der Beitritt einer weiteren Gemeinde in aller Form vollzogen werden kann, muss die Verbandsversammlung des Zweckverbands Haslach-Wasserversorgung dem zustimmen und insbesondere die Verbandssatzung und die Wasserversorgungssatzung ändern.

Herr Oberbürgermeister Michael Lang vertritt als gesetzlicher Vertreter die Große Kreisstadt Wangen im Allgäu in der Verbandsversammlung des Zweckverbands Haslach-Wasserversorgung und nimmt gemeinsam mit dem weiteren Vertreter, Herrn Ortsvorsteher Roland Gaus das Stimmrecht bei den Beschlüssen der Verbandsversammlung wahr.

Um dem Beitritt der Gemeinde Vogt zustimmen zu können, empfiehlt das Landratsamt Bodenseekreis, dass die jeweiligen Kommunalparlamente der Mitgliedsgemeinden der Haslach-Wasserversorgung dem Beitritt per Gemeinderatsbeschluss formell zustimmen sollten.

Die Verwaltung sieht in dem Beitritt der Gemeinde Vogt zum Zweckverband Haslach-Wasserversorgung eine Stärkung der interkommunalen Zusammenarbeit auf dem so wichtigen Gebiet der Trinkwasserversorgung und begrüßt den Zusammenschluss. Dadurch werden Kräfte gebündelt und es entstehen leistungsfähige kommunale Einheiten die langfristig dazu beitragen, dass die Trinkwasserversorgung in unserer Region auch in Zukunft in kommunaler Hand bewahrt werden kann.

### **Finanzielle Auswirkungen**

#### **Anlagen**

Übersicht Verbandsgebiet der Haslach-Wasserversorgung